

「自分たちで」というつぼみが開花した姿

1年生の皆さん、野外学習、大変お疲れ様でした。

私は今、修学旅行の引率で岩手県の盛岡市にいます。

この解団式は野外学習のまとめの場です。ここで、皆さんがどのような振り返りを行うのか、野外学習の成果と課題をこれからの学校生活にどのようなようにつなげていくのか、その思いや願いを直接キャッチすることができないことを残念に思います。

でも、それらはきっと、皆さん一人一人の行動から自然と伝わってくるのだろうと、私の期待は募るばかりです。

なぜなら、皆さんは、この野外学習を通して、「自分たちで」というつぼみを開花させたからです。そんな自分たちに気付いていますか？

では、「自分たちで」というつぼみがどのような花を咲かせたのでしょうか。

私は、皆さんの様子を見ていて、「**楽しみ上手**」という花を咲かせたのではないかと考えています。

皆さんには、楽しもうという「前向きさ・エネルギー」がありました。自分の役割を果たそうとする「責任感・粘り強さ」がありました。そして、何よりも、たくさんの「笑顔」と学年としての「一体感」がありました。

「自分たちで」の幅が広がっていけば、楽しさの幅も広がっていきます。

皆さんがこの野外学習で咲かせた花…「**楽しみ上手**」は、この学年の‘強み’になるかもしれません。

(060519 野外学習 解団式より)